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ATA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CEPT | ANO 2024 

Aos oito dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e 1 

cinco minutos, após constatar haver quórum regulamentar, Glenda Aparecida 2 

de Carvalho, Diretora Adjunta de Educação Profissional e Tecnológica, deu 3 

início à sétima reunião ordinária deste Conselho de Educação Profissional e 4 

Tecnológica (CEPT) no ano 2024, realizada por meio de videoconferência na 5 

plataforma RNP (Rede Nacional de Ensino e Pesquisa). Às dez horas e vinte e 6 

um minutos, a Presidência desta reunião foi passada à Lilian Aparecida Arão. 7 

Participaram desta reunião os conselheiros Almir Gonçalves Vieira, Almir Silva 8 

Neto, Antônio Guimarães Campos, Caio Franco Gonçalves, Carlos Eduardo 9 

Oliveira Andrade, Daniel Henrique Diniz Barbosa, Delma Pereira Caixeta, 10 

Edson Marchetti da Silva, Emerson Guilherme Alves Estevam, Fernanda 11 

Nascimento Paschoal Badaró, Jeannette de Magalhães Moreira Lopes, 12 

Matusalém de Brito Duarte, Natália Valadares Lima, Nestor Dias de Oliveira 13 

Volpini, Raphael Franzoni Barbosa, Rodrigo Alves dos Santos e Reginaldo 14 

Ferreira de Oliveira. Justificaram a ausência nesta reunião os conselheiros José 15 

Elias de Oliveira, por estar afastado para tratamento de saúde; e a conselheira 16 

Luíza Aguiar dos Anjos, por estar em viagem para participação de um 17 

Seminário.  O conselheiro Rodrigo Alves dos Santos informou não haver 18 

possibilidade de participar da reunião, antes das onze horas, visto que 19 

ministra aulas, às quintas-feiras, no período das 8h55 às 10h50. Registra-se, 20 

também, que o conselheiro Bruno da Cruz Pádua está afastado para 21 

capacitação, de 02 de maio de 2024 a 01 de maio de 2025, conforme Portaria 22 

de Pessoal SEGEP/CEFET-MG nº 187, de 12 de abril de 2024. Aprovação da 23 

pauta: O conselheiro Caio Franco Gonçalves solicitou a inclusão do item 24 

“Esclarecimentos sobre a alocação de recursos para compra de material 25 

esportivo”. Submetida à votação, a pauta com a inclusão desse item foi 26 

aprovada por 10 (dez) votos favoráveis e 01 (uma) abstenção, ficando assim 27 
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definida: Item 1 – Aprovação das atas da 6ª Reunião Ordinária e da 3ª 28 

Reunião Extraordinária do CEPT, realizadas, respectivamente, nos dias 04 e 11 29 

de julho de 2024; Item 2 – Homologação da Deliberação CEPT/CEPE/CEFET-30 

MG nº 6, de 18 de julho de 2024, que aprova os calendários escolares de 31 

reposição para os cursos da EPTNM do CEFET-MG; Item 3 – Apresentação da 32 

proposta de revisão do Regulamento Institucional de Projetos de Ensino, no 33 

âmbito da Educação Profissional Técnica de Nível Médio do CEFET-MG, 34 

elaborada por comissão criada pela Portaria Administrativa n. 52, de 10 de 35 

maio de 2024; Item 4 – Proposta de elaboração de instrução normativa 36 

referente à Mobilidade Acadêmica Internacional Discente, no âmbito da EPTNM 37 

do CEFET-MG; Item 5 – Apresentação de pareceres elaborados pela Câmara 38 

de Ensino: 5.1 - Processo eletrônico n. 23062.029711/2024-12 – Projeto 39 

Pedagógico de reestruturação do Curso Técnico em Equipamentos Biomédicos,  40 

forma Integrada, Campus Nova Gameleira; 5.2 – Processo eletrônico n. 41 

23062.029036/2024-21 – Projeto Pedagógico do Curso Técnico em 42 

Edificações, na forma Integrada, Campus Timóteo; Item 6 – Apreciação da 43 

nova proposta curricular da disciplina Educação Física para os cursos da 44 

Educação Profissional Técnica de Nível Médio do CEFET-MG; Item 7 – 45 

Distribuição, para análise e elaboração de parecer, do processo eletrônico n. 46 

23062.033249/2024-58, referente à proposta de reestruturação do Projeto 47 

Pedagógico do Curso Técnico em Eletrotécnica, nas formas concomitância 48 

externa e subsequente, Campus Nova Gameleira; Item 8 – Esclarecimentos 49 

sobre alocação de recursos financeiros para aquisição de material esportivo; e 50 

Item 9 - Informes da Presidente e dos Conselheiros. Item 1 – Aprovação 51 

das atas da 6ª Reunião Ordinária e da 3ª Reunião Extraordinária do 52 

CEPT, realizadas, respectivamente, nos dias 04 e 11 de julho de 2024: 53 

Submetida à votação, a ata da 6ª Reunião Ordinária do CEPT, realizada no dia 54 

04 de julho de 2024, foi aprovada por 10 (dez) votos favoráveis e 2 (duas) 55 

abstenções. Com relação à aprovação da ata da 3ª Reunião Extraordinária, 56 

alguns conselheiros informaram que a conselheira Luíza Aguiar dos Anjos 57 

solicitou, por meio de uma mensagem de correio eletrônico, alterações na 58 

redação da referida ata. No entanto, considerando que essa mensagem não foi 59 

enviada com cópia à secretaria deste Conselho, para ciência e providências; a 60 

ausência, nesta reunião, da conselheira Luíza Aguiar dos Anjos; e, ainda, o 61 

fato de que uma das alterações da redação consistia na inclusão de uma fala 62 

atribuída à Lilian Aparecida Arão, que ainda não estava participando da 63 
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reunião, nesse momento; a Presidente Glenda Aparecida Carvalho propôs o 64 

adiamento da aprovação da ata da 3ª Reunião Extraordinária para a próxima 65 

reunião ordinária deste Conselho, a ser realizada no mês de setembro. Não 66 

havendo manifestação contrária a essa proposta, a Presidente deu 67 

prosseguimento à reunião. Item 2 – Homologação da Deliberação 68 

CEPT/CEPE/CEFET-MG nº 6, de 18 de julho de 2024, que aprova os 69 

calendários escolares de reposição para os cursos da EPTNM do 70 

CEFET-MG: Submetida à votação, a Deliberação CEPT/CEPE/CEFET-MG Nº 6, 71 

de 18 de julho de 2024, foi homologada por unanimidade. Item 3 – 72 

Apresentação da proposta de revisão do Regulamento Institucional de 73 

Projetos de Ensino, no âmbito da Educação Profissional Técnica de 74 

Nível Médio (EPTNM) do CEFET-MG, elaborada por comissão criada 75 

pela Portaria Administrativa n. 52, de 10 de maio de 2024: A 76 

conselheira Natália Valadares Lima procedeu à apresentação da proposta de 77 

revisão do Regulamento Institucional de Projetos de Ensino, no âmbito da 78 

EPTNM do CEFET-MG e de criação de um regulamento institucional específico 79 

para Monitoria, quando executado na forma de Projeto de Ensino, com o 80 

objetivo de promover maior celeridade na tramitação dos processos dessa 81 

natureza. Natália Valadares Lima passou a palavra à conselheira Jeannette de 82 

Magalhães Moreira Lopes, também integrante da comissão criada pela Portaria 83 

Administrativa n. 52, de 10 de maio de 2024, que explicou o motivo de haver 84 

sido incluído, nessa proposta, como um dos objetivos a serem atendidos pelo 85 

Projeto de Ensino “desenvolver ações de ensino de conteúdos aplicados à 86 

organização e ao gerenciamento de espaços pedagógicos como laboratórios, 87 

oficinas, canteiros de obras, ampliando e diversificando conteúdos 88 

curriculares” (inciso VIII do Art. 5º do Regulamento Institucional de Projetos 89 

de Ensino). A conselheira Jeannette de Magalhães Moreira Lopes relatou a 90 

existência de projetos relevantes desenvolvidos por diversos professores, ao 91 

longo dos últimos anos, que, contudo, ainda não têm o reconhecimento por 92 

parte desta Instituição. Explicou que a aprovação do Regulamento com a 93 

inclusão desse inciso assegurará a essas ações a condição de Projetos de 94 

Ensino e, portanto, o devido reconhecimento institucional. Tendo em vista não 95 

ter havido consenso entre os membros da comissão sobre a inclusão desse 96 

inciso, Natália Valadares Lima sugeriu abrir essa discussão no Pleno. Após 97 

amplo debate, a Presidente submeteu à votação duas opções: (i) a 98 

manutenção ou (ii) a exclusão do inciso VIII do art. 5º da proposta do 99 
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regulamento apresentado. Registrados 10 (dez) votos para a opção (i); 2 100 

(dois) votos para a opção (ii) e 1 (uma) abstenção, foi aprovada a 101 

manutenção do inciso VIII no art. 5º do Regulamento Institucional de Projetos 102 

de Ensino.  Além do item anteriormente citado, Natália Valadares Lima 103 

informou também não ter havido consenso na comissão sobre a inclusão do 104 

parágrafo 1º do Artigo 11, proposto pela conselheira Jeannette de Magalhães 105 

Moreira Lopes: “os trabalhos das Câmaras Temáticas serão acompanhados 106 

por, pelo menos, um membro do Conselho de Educação Profissional e 107 

Tecnológica (CEPT), indicado por esse Conselho e nomeado pela Diretoria de 108 

Educação Profissional e Tecnológica (DEPT)”. Concluída a discussão sobre esse 109 

item e entendendo haver previsão de intensificar a divulgação à comunidade, 110 

por meio de publicações no sítio eletrônico da DEPT, dos projetos de ensino 111 

desenvolvidos na Instituição, a conselheira Jeannette de Magalhães Moreira 112 

Lopes retirou sua proposta de inclusão desse parágrafo. Finalizada a 113 

apresentação e ampla discussão, a Presidente Lilian Aparecida Arão submeteu 114 

à votação o Regulamento Institucional de Projetos de Ensino, no âmbito da 115 

EPTNM do CEFET-MG, que foi aprovado por unanimidade. Às dez horas e vinte 116 

minutos, registrou-se a chegada de Lilian Aparecida Arão e o início de sua 117 

participação nesta reunião, na condição de Presidente. Em seguida, foi 118 

apresentado o Regulamento Institucional de Projetos de Monitoria, que 119 

submetido à votação, foi aprovado por unanimidade.  Item 4 – Proposta de 120 

elaboração de instrução normativa referente à Mobilidade Acadêmica 121 

Internacional Discente, no âmbito da EPTNM do CEFET-MG: A Presidente 122 

Lilian Aparecida Arão informou a necessidade de criar uma comissão para 123 

elaborar a Instrução Normativa referente à mobilidade acadêmica 124 

internacional discente, no âmbito da Educação Profissional Técnica de Nível 125 

Médio, conforme regulamento aprovado pela Resolução CEPE/CEFET-MG nº 7, 126 

de 08 de outubro de 2023. Informou, também, que o Coordenador de 127 

Acompanhamento e Desenvolvimento da Educação Profissional Técnica de 128 

Nível Médio, Agmar Bento Teodoro, deseja integrar essa comissão. 129 

Considerando ter havido apenas a manifestação de interesse do conselheiro 130 

Matusalém de Brito Duarte, a Presidente comunicou que definirá, nos dias 131 

seguintes a esta reunião, os nomes dos demais conselheiros para composição 132 

da comissão, observando aqueles que ainda não estão participando de outras 133 

comissões constituídas no CEPT. Não havendo manifestação contrária a esse 134 

encaminhamento, a Presidente deu prosseguimento à reunião, passando à 135 
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apreciação do item seguinte da pauta. Item 5 – Apresentação de 136 

pareceres elaborados pela Câmara de Ensino - 5.1 - Processo 137 

eletrônico n. 23062.029711/2024-12 – Projeto Pedagógico de 138 

reestruturação do Curso Técnico em Equipamentos Biomédicos, forma 139 

Integrada, Campus Nova Gameleira: A conselheira Jeannette de 140 

Magalhães Moreira Lopes relatou o parecer elaborado pela comissão composta 141 

pela relatora e pelos conselheiros Daniel Henrique Diniz Barbosa e Fernanda 142 

Nascimento Paschoal Badaró. Concluída a apresentação do parecer que 143 

recomenda a devolução do processo eletrônico n. 23062.029711/2024-12 ao 144 

proponente para realização de ajustes indicados pela comissão na proposta do 145 

Projeto Pedagógico do Curso Técnico em Equipamentos Biomédicos, Campus 146 

Nova Gameleira, a Presidente submeteu o parecer à votação e esse foi 147 

aprovado por unanimidade. 5.2 – Processo eletrônico n. 148 

23062.029036/2024-21 – Projeto Pedagógico do Curso Técnico em 149 

Edificações, na forma Integrada, Campus Timóteo: O conselheiro Caio 150 

Franco Gonçalves relatou o parecer elaborado pela comissão composta pelo 151 

relator e pelos conselheiros Rodrigo Alves dos Santos, Mabel Rocha Couto, 152 

Luíza Aguiar dos Anjos e Delma Pereira Caixeta. Submetido à votação, o 153 

parecer foi aprovado por unanimidade e, portanto, o processo eletrônico será 154 

devolvido ao proponente para realização de correções na proposta de Projeto 155 

Pedagógico do Curso Técnico em Edificações, Campus Timóteo, conforme 156 

pendências indicadas pela comissão. Item 6 – Apreciação da nova 157 

proposta curricular da disciplina Educação Física para os cursos da 158 

Educação Profissional Técnica de Nível Médio do CEFET-MG: A 159 

Presidente informou que a proposta do novo currículo de Educação Física para 160 

os cursos da EPTNM, elaborada pelos docentes da área no CEFET-MG, foi 161 

enviada à DEPT pelo chefe do Departamento de Educação Física e Desporto, 162 

anexada ao memorando eletrônico n. 4/2024 – DEFISD, de 19 de julho de 163 

2024. Após breve discussão e atendendo à sugestão da conselheira Jeannette 164 

de Magalhães Moreira Lopes, a Presidente submeteu à votação o 165 

encaminhamento para que a proposta do novo currículo da disciplina Educação 166 

Física será encaminhada à equipe pedagógica da Coordenação de 167 

Desenvolvimento Estudantil (CDE), para ciência e considerações. Esse 168 

encaminhamento foi aprovado por unanimidade. Item 7 – Distribuição, 169 

para análise e elaboração de parecer, do processo eletrônico n. 170 

23062.033249/2024-58, referente à proposta de reestruturação do 171 
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Projeto Pedagógico do Curso Técnico em Eletrotécnica, nas formas 172 

concomitância externa e subsequente, Campus Nova Gameleira: A 173 

Presidente distribuiu o processo eletrônico n. 23062.033249/2024-58 à 174 

Câmara de Ensino, para análise e elaboração de parecer a ser relatado em 175 

reunião futura deste Conselho. Item 8 – Esclarecimentos sobre alocação 176 

de recursos financeiros para aquisição de material esportivo: A 177 

Presidente esclareceu que, em 16 de julho de 2024, a Diretoria de Educação 178 

Profissional e Tecnológica manifestou-se à Diretoria de Planejamento e Gestão 179 

(DPG), por meio da emissão de despachos favoráveis à continuidade da 180 

tramitação dos processos eletrônicos n. 23062.008871/2024-28, n. 181 

23062.016297/2024-81 e n. 23062.019023/2024-44, referentes à aquisição 182 

materiais esportivos, conforme acordado com a Diretoria do Campus Curvelo, 183 

apesar do adiamento da realização dos Jogos Intercampi para o ano 2025. 184 

Item 9 – Informes da Presidente e dos Conselheiros: A Presidente 185 

informou que o conselheiro Evandro Tolentino solicitou sua dispensa da 186 

composição da Câmara de Ensino do CEPT, em razão de haver impossibilidade 187 

de participar das reuniões dessa Câmara, em razão dos dias e horários das 188 

aulas práticas sob sua responsabilidade, ministradas no Campus Timóteo. Às 189 

doze horas e trinta minutos, a Presidente declarou encerrada a sétima reunião 190 

ordinária do ano 2024. Eu, Daniela Henriques Ferreira de Castro Souza, 191 

Assistente em Administração, lavrei a presente ata que, após sua leitura e 192 

aprovação, foi assinada por todos os conselheiros participantes desta reunião. 193 

Belo Horizonte, 8 de agosto de 2024. 194 


